

# GRUPO DE ARTILLERÍA "SANTA BÁRBARA"



# ORDEN MENSUAL No. 483 JULIO DE 2016 "REVISTA MENSUAL ARTILLERA"

## **Editorial**

# La complejidad de lo global y lo local

El paradigma cartesiano que imperó hasta mediados del Siglo XX, que le dio tanto lustre a las ciencias naturales y humanas, materializado en los grandes avances de la humanidad en cuanto a descubrimientos y desarrollos tecnológicos, empezó a ser cuestionado desde finales de la Segunda Guerra Mundial por una serie de científicos tales como Wittgenstein, Oppenheimer y el mismo Albert Einstein. En general, la teoría de Descartes afirmaba que "para comprender el todo, era necesario descomponerlo en sus partes para estudiarlas por separado". El paradigma que emerge desde la segunda mitad del siglo XX, es el sistémico, en el cual, las palabras claves son: interconexión, interdependencia, interrelaciones, redes, nodos, todo esto, entre las partes o elementos y el todo que es la realidad, problema o fenómeno que se estudia.

Al respecto, Miguel Martínez Miguélez, en su libro Ciencia y arte en la metodología cuantitativa, nos dice:

A fin de cuentas, eso es lo que somos también cada uno de nosotros mismos: un "todo físico-químico-biológico-psicológico-social-cultural-espiritual" que funciona maravillosamente y que constituye nuestra vida y nuestro ser. Por esto, el ser humano es la estructura dinámica o sistema integrado más complejo de todo cuanto existe en el universo. Y cualquier área que nosotros cultivemos debiera tener en cuenta y ser respaldada por un paradigma que las integre a todas (2014, p.45).

En este orden de ideas y entre otras, las siguientes realidades signadas por la complejidad son aún difíciles de entender y de explicar: la manipulación de genes, la resistencia bacterial a los antibióticos, las suicidas acciones terroristas de los yijadistas en varios puntos del globo, la crisis económica que vive los Estados Unidos, la invasión de musulmanes a Europa procedentes de Siria y otros países, la baja abrupta de los precios del petróleo, gas y carbón que puso en crisis económica a varios países productores de Latinoamérica entre ellos Colombia, la inexplicable votación en el Reino Unido en donde ganó el Brexit o salida de estas naciones de la Unión Europea y el renacimiento de los nacionalismos exacerbados, la crisis económica de otrora prósperos países tales como Francia, España, Italia, Portugal y Grecia; y en el orden macrocósmico, el descubrimiento de nuevos planetas con indicios de contener agua y que los hace semejantes al nuestro. Estas complejidades, para su interpretación hermenéutica necesariamente tienen que mirarse desde diferentes puntos de vista; es decir, analizarse desde diferentes

disciplinas o saberes y converger a una aproximación de la verdad porque según Einstein "No hay verdades absolutas".

De acuerdo a lo anterior, se plantea la siguiente pregunta en el nivel local, considerando las negociaciones del gobierno colombiano con las FARC en La Habana: ¿Tiene sentido los cambios estructurales en el orden político, económico, social y militar que se están proponiendo y aceptando en La Habana en aras de conseguir el bien supremo de la paz? Por la diversidad de opiniones y de análisis que se hacen al respecto y que no satisfacen a la totalidad de la opinión pública se puede inferir, que esta acción negociadora del conflicto colombiano es una verdadera complejidad que debe recibir para su estudio y comprensión un tratamiento sistémico.

Mientras tanto, nos declaramos escépticos con relación al proceso de La Habana y las críticas que se hacen al respecto, deberían ser tenidas en cuenta como una valiosa herramienta para mejorar los aspectos fundamentales de la negociación. Lo contrario, es considerar que las FARC al final del camino, fueron las victoriosas en esta prolongada guerra porque supieron ser persistentes y coherentes en su plan estratégico para la toma del poder. Y, además, esta criticidad al ser considerada por los negociadores, entraría en interconexión con las otras variables para ayudar a resolver esta complejidad que preocupa a la mitad de los colombianos.

# 2.- Para no olvidar jamás...

## Memoricidio en Colombia

Por Eduardo Mackenzie Periódico Debate, Bogotá Recuperado de: memoricidio-en-colombia 8 de julio de 2014

http://www.periodicodebate.com/index.php/opinion/columnistas-nacionales/item/5171-

Esta vez el "Sargento Pascuas" (alias de Miguel Pascuas, un veterano jefe de las Farc) no está matando ni secuestrando campesinos, policías y soldados en Colombia. Está ahora en Cuba viviendo a cuerpo de rey, protegido por la dictadura castrista, y participando, dicen, en las "negociaciones de paz" entre delegados de las Farc y delegados de Juan Manuel Santos.

Pero lo que hace Pascuas allá no es menos censurable: él trata de arrebatarle a sus víctimas, una vez más, el derecho a ser reconocidas como tales. También él intenta despojar al país de su memoria histórica. Con la complicidad de un diario de Bogotá, difunde mentiras, calumnias y verdades a medias sobre episodios claves, como la masacre de Inzá de 1965, en la que él participó bajo el mando de Pedro Antonio Marín, alias Tirofijo.

En la entrevista que le concedió a El Espectador, Pascuas describe ese terrible evento como una simple "emboscada" a un bus de pasajeros y como la pacífica "toma" de un pueblo. Él borra la cruda realidad del crimen que cometieron y el contexto de esas barbaridades. Él quiere evaporar de la conciencia colombiana de lo que él y las Farc hicieron en esos años. Con ayuda de ese diario, Pascuas se muestra como un viejo finalmente sosegado que siempre luchó por nobles ideales. Repugnante.

Él muestra el crimen de Inzá como un acto defensivo: dice que emboscaron un bus donde iba "un piquete de policías" y que por eso dispararon y mataron, accidentalmente, a unas monjitas que viajaban allí.

El desorden cronológico es el primer truco que utiliza Pascuas para crear confusión en torno a esa vil acción. Por eso omite los detalles de la sangrienta matanza de civiles y oculta hasta la fecha de la misma.

Sin embargo, los hechos son conocidos. El mismo Espectador de aquella época, dirigido por periodistas de otro temple, explicaron que el 17 de marzo de 1965, 120 cuadrilleros bajo la jefatura de Tirofijo y Jacobo Arenas, salieron de la "república independiente" de El Pato y avanzaron hacia el pueblito caucano de Inzá, de tres mil habitantes. Durante la marcha, los bandidos fueron secuestrando a las personas que encontraban. Así, antes del asalto, llegaron a tener diez rehenes. Pero dos kilómetros antes de llegar, decidieron asesinar a machetazos a cinco de éstos para que no se escaparan y dieran la alarma a las autoridades. Enseguida, emboscaron un bus intermunicipal y mataron a tiros a dos policías y a dos religiosas que viajaban allí.

Rodearon sin tardar el pueblo, atacaron el cuartel de policía, mataron a dos uniformados más y a 15 personas, entre ellas al alcalde, al tesorero y el director de la Caja Agraria. Tras incendiar los archivos de la alcaldía y del juzgado, saquearon el Banco Postal y la Tesorería municipal, así como dos almacenes y el puesto de policía. Tirofijo arengó a la aterrorizada población, se reclamó de Fidel Castro y presentó a su banda como un "ejército de liberación". Anunció el triunfo de su revolución para el final del año y huyó con un enorme botín, el cual fue cargado por 30 indígenas paeces explotados por él como esclavos.

Era la época en que los cubanos criticaban la parsimonia de las Farc. Los castristas se le había adelantado a ese brazo armado con la sangrienta toma de Simacota, el 7 de enero de 1965. El Eln amenazaba a las huestes pro soviéticas con ocupar el terreno y quedarse con el liderazgo revolucionario en Colombia. Había que hacer algo para demostrar que el aparato de Moscú no se dejaría desbordar por los cubanos. ¿La dirección de Gilberto Vieira ordenó lo de Inzá? Un día esos archivos hablarán. En todo caso, para confirmar esa dinámica, tres días después, el grupo de Tirofijo secuestró al ex ministro y empresario vallecaucano Harold Eder quien fue asesinado por sus captores unas horas después. Ese fue el inicio de los secuestros como arma política.

Todo eso es velado por Pascuas en su nuevo intento por probar, como siempre hizo la propaganda del PCC, que los culpables de la violencia eran el gobierno conservador, los liberales, la iglesia y la policía y que las "autodefensas" comunistas eran palomas asustadas, pobres ("usábamos alpargatas de fique"), hambreadas y sin armas (aunque el mismo Pascuas se contradice y admite que sí tenían fusiles desde antes de lanzarse a la "guerrilla móvil".

La memoria selectiva de Pascuas es increíble. Olvidó que las Farc y el Eln recibían apoyo técnico de Cuba y de la URSS. La prensa de la época informó que, en efecto, un individuo conocido por las autoridades como "el cubano" asesoraba a Tirofijo, y que una venezolana, Lucía Bocaranda, había sido expulsada de Colombia en esos días por tener contactos con gente en armas. Es más, fuentes diplomáticas de la época (1) supieron que otro agente, posiblemente un coronel soviético, que se hacía llamar "comandante Pompilio Figueredo", experto en guerra subversiva, había entrado al país clandestinamente para "unificar el movimiento armado".

De nada de eso habla Pascuas. Su historia pseudo sublime evita esas realidades. En plena guerra contra el terrorismo, el Ejército y la Policía de Colombia habían dado en esos meses fuertes golpes a los bandoleros bajo influencia comunista. Desquite, autor, entre otras cosas, del asesinato de 40 pasajeros de un bus, hombres, mujeres y niños, que él había hecho asesinar a principios de 1963, había muerto durante un combate en marzo de 1964. Otro criminal patológico cada vez más orientado por el PCC, Sangre negra, a quien se le atribuían por lo menos 120 asesinatos y numerosas violaciones y secuestros, había sido abatido el 28 de abril de ese año. Tarzán, otro peligroso jefe de banda, fue eliminado por las fuerzas del orden el 17 de mayo.

Habituado a servir la más cruda desinformación, Voz Proletaria, órgano del PCC, negó en 1965 que Tirofijo hubiera cometido la matanza de Inzá. Escribió que los "guerrilleros" habían sido "atacados", que "la agresión salió del bus" y que por eso las dos monjitas perecieron (2). Todo

eso es falso. Tirofijo sabía que las religiosas viajaban en esos buses pues él estaba en contacto con el convento para espiar sus movimientos. Su odio contra el clero católico, que realizaba una labor de evangelización muy valiente en esas regiones, aflora en la entrevista. Pascuas dice que cuando él se tomó el pueblo de Órganos, trató de asesinar al párroco, un tal "padre Monard", pero que no lo encontró.

Otro detalle que Miguel Pascuas olvidó: que su primer apodo era "Muerte negra", lo que lo distinguía de otro bandolero, "Muerte roja" (Januario Valero), conocido por sus crímenes en el Pato y Guayabero. El grupo de éste último se llamaba "Che Guevara". El de Pascuas era el "grupo Lenin", compuesto por 30 hombres armados que operaban entre Gaitania y Palermo (Huila).

Ese es el espíritu que el "Sargento Pascuas" y los otros jefes de las Farc quieren que tenga una eventual "comisión de la verdad", de la verdad fariana, digamos, no de la verdad a secas, sino de la verdad comunista que es, como acabamos de ver, un nuevo crimen, un crimen contra el espíritu, un crimen contra la memoria de los colombianos. El historiador francés Reynal Secher llama a eso un "memoricidio".

Ese crimen contra la memoria también afecta, y de manera principalísima, a las víctimas. No es una coincidencia que al mismo tiempo que El Espectador ayuda a difundir las falacias de las Farc, el general Luis Mendieta, quien fue secuestrado durante doce años por esa organización, se vea en la obligación de llamar la atención al gobierno para decirle que haga algo pues ciertos actores "están invisibilizando a las víctimas de las Farc" (3). Mendieta y otros miembros de grupos de víctimas de las Farc rehúsan acudir a los "foros de víctimas" que organizan Naciones Unidas y la Universidad Nacional. Temen que en esos "foros" la estrategia sea la de ahogar las víctimas de las Farc y de las otras bandas marxistas, mediante una avalancha de grupos que se presentan como "víctimas del Estado y de los paramilitares" y de "movimientos sociales" y de "sindicatos". Este sector aspira a tomarse la vocería de las víctimas para disculpar, al final, a las Farc y consortes con el cuento de que ello es necesario para "llegar a la paz".

El ensayista francés Alain Besançon dice algo muy cierto: "El comunismo es por esencia una falsificación histórica. Su sistema ideológico se analiza como una historiosofía, como una metahistoria, cuyo discurso pretende dar cuenta del origen del mundo y el fin último de éste. Pero ese discurso es falso de principio a fin." Besançon concluye que "no saldremos del comunismo, no sanaremos de eso, sin una cura de historia, sin un retorno a la roca inquebrantable de la positividad histórica". Esas palabras se aplican perfectamente, como hemos visto, al caso colombiano.

Si queremos que las víctimas del comunismo en Colombia sean reconocidas como tales y puedan obtener reparación de sus victimarios, las universidades deben renunciar a su juego cínico que consiste en vetar todo lo que no coincida con las resoluciones del comité central del PCC, y los medios de información, la prensa escrita en particular, deben dejar de difundir tontamente propaganda militante que engaña a la opinión pública, niega la realidad histórica y desvía las verdaderas soluciones a nuestros problemas.

- (1) Ver Eduardo Mackenzie, Las Farc fracaso de un terrorismo (Random House-Mondadori, Bogotá, 2007, página 198).
- (2) Leer al respecto el excelente artículo del joven historiador Carlos Romero Sánchez, intitulado "Terror en Inzá": http://www.periodismosinfronteras.org/terror-en-inza.html
- (3) Ver la entrevista del general Mendieta en: <a href="http://www.semana.com/nacion/articulo/si-las-farc-no-dicen-toda-la-verdad-iremos-la-justicia-internacional/394722-3?hq\_e=el&hq\_m=484552&hq\_l=26&hq\_v=33ab9d6135">http://www.semana.com/nacion/articulo/si-las-farc-no-dicen-toda-la-verdad-iremos-la-justicia-internacional/394722-3?hq\_e=el&hq\_m=484552&hq\_l=26&hq\_v=33ab9d6135</a>

# 3.- Tema de reflexión. (Recibido en mi chat de WhatsApp)

Alto riesgo:

Casi se me funden tres neuronas en mi intento de comprender por qué los ciudadanos del Reino Unido resolvieron volver puré a la Unión Europea. De esta experiencia deduje que existe una "Ley de estupidez compartida": "Votemos por emoción, que más tarde nos enteraremos qué fue lo que votamos".

#### Demostración:

#### Divorcio europeo

Una campaña pasional y deshonesta, basada en ilusiones y mentiras, liderada por Boris Johnson, exalcalde de Londres, político populista y seductor de masas, logró contagiar de euforia nacionalista y populista a los votantes del Reino Unido. Resultado: Gran Bretaña se retira de la Unión Europea.

# ¿Consecuencias?

Regresan a Europa los nacionalismos, los mismos que de manera irresponsable encendieron la guerra más devastadora en la historia de la humanidad. (1939 - 1945)

El fantasma de la desintegración, también amenaza al mismísimo Reino Unido, pues ya truenan allí los tambores nacionalistas que reclaman las independencias de Escocia e Irlanda.

# ¿Reacción?

La misma noche del anuncio, el internet se colapsó. Millones de eufóricos despistados consultaban en Google, qué coños habían votado.

- 1. ¿Qué diablos es la Unión Europea?
- 2. ¿Cuáles son los países que estaban con nosotros en la Unión Europea?
- 3. ¿Qué consecuencias inmediatas y futuras soportaremos por abandonar la Unión Europea?

Cuando por fin se enteraron por internet sobre las consecuencias de su voto emocional, ya era tarde.

(En el romántico intento de reversar la embarrada, millones de ingenuos están recogiendo firmas, pidiendo repetir el referéndum)

#### Advertencia:

Cualquier parecido de esta historia europea con la de una nación sudamericana, reputada como "El país más feliz del mundo", ebria de euforia, inundada de propaganda política a favor del tratado de paz del gobierno y consumida en una inocua campaña de recolección de firmas por parte de la oposición, es simple coincidencia.

#### Moraleja:

Vota el plebiscito como se te venga en gana... pero antes de votar por un tratado que nadie conoce en sus detalles, costos y consecuencias... infórmate, lee, pregunta, no tragues entero, duda, usa tu derecho a disentir, no te dejes intimidar por los fanáticos, ni seducir por los jingles y la propaganda, no te dejes descrestar, no comas cuento, calcula lo que tendrás que pagar... porque una vez apruebes o desapruebes el tratado de La Habana, las consecuencias las pagaremos todos los colombianos, durante los siguientes treinta años. (¿Estás advertido?)

(Esta es una campaña de salud pública. Si consideras que este mensaje puede hacer ciudadanos más participativos y conscientes, compártelo con tus amigos y, si te alcanza la paciencia, compártelo con tus detractores)

Corolario a la "Ley de estupidez compartida":

"En las peores decisiones políticas nunca aparecerá el responsable, porque la responsabilidad se diluye entre una parranda de ingenuos irresponsables, que comparten un denominador común: están alegremente bien desinformados".

# 4.- Temas Sociales

# a.- Cumpleaños

	.IU	LIO	
ARTILLERAS		ARTILLEROS	
Sra. Cecilia de Castro Cordero	02	CO. Pedro Jesús Rojas Espinosa	10
Sra. Luz Amparo de Díaz Villate	04	BG. Rafael Peña Ríos	13
Sra. Alba Inés de Romero Lozano	05	CO. Luis Enrique Tafur Leal	15
Sra. Teresa de Rodríguez Victoria	05	MG. Eduardo Camelo Caldas	16
Sra. Nubia de Buitrago Restrepo	06	MY. Manuel Monroy Guerrero	20
Sra. Martha Lucia de Torrijos Quintero	06	TC. Ariel Baquero Morales	28
Sra. María Helena de Garzón Castañeda	07	MY. Luis Francisco Calixto Correal	29
Sra. María Cristina de Fula Torres	08	SR. Gustavo Hernández López	30
Sra. Esperanza de Guiza Valbuena	12	MY. Luis Francisco Calixto Correal	29
Sra. Beatriz de Sanabria Rojas	12		
Sra. Hilda Marina de Morales Piedrahita	15		1
Sra. Luz Alba de Muñoz Erazo	16		
Sra. Myriam de vera León	16		
Sra. Nydia de Riveros Fernández	16		
Sra. Luz Estella de Duque Casas	18		
Sra. Olga Cecilia de Granados Rodríguez	20		
Sra. Esperanza de Corredor Serrano	24		
Sra. Luz Melba de Pérez Orellanos	25		
Sra. Elsa de Lozano Lara	26		
Sra. Diana Lucia de Dussan Hernández	27		
Sra. Clara Inés de Mora González	28		
Sra. Martha de Meléndez Wilches	29		
	AG(	OSTO	
ARTILLERAS	3/1	ARTILLEROS	2
Sra. Mónica Patricia de Suarez	01	TC. Eduardo Meléndez Wilches	03
Sra. Carmen de Gil	01	TC. Primo González Nieto	10
Sra. María Josefa de Millán	04	MG. Marino Gutiérrez Isaza	10
Sra. Myriam de Zuluaga	04	MG. Jesús Armando Arias Cabrales	13
Sra. Dora Boada de Rivera	08	CO. Carlos Arturo Pardo Santamaría	13
Sra. Alcira de Corredor	09	MY. Joselín Barrera Gómez	14
Sra. Pilar de Crespo	09	TE. Jaime Alberto Duque Casas	17
Sra. Luisa Margarita de Avellaneda	09	BG. Gustavo Rosales Ariza	18
Sra. Julia Isabel de Franco	11	CO. Miguel Alfonso Garzón Bernal	20
Sra. Luz Eugenia de Bonilla	14	CO. Manuel José Uribe Ardila	22
Sra. María Carlina de Prieto	18	MY. Marcial Rafael Luque de Vega	22
Sra. Martha de Espinosa	20	MY. Hugo Mario Urrea Gómez	25
Sra. Elva Castañeda de Corredor	22	MY. Heriberto Gil González	26
Sra. Luisa Fernanda de Espitia	24	MY. José de Jesús Vera León	27
Sra. María Odilia de Riveros	25	TE. Carlos Eduardo Farfán Echeverry	27

25

27

# b.- Saludos por enfermedad.

Sra. Mary de Tous

Sra. María Ligia de Blanco

Sra. Herlinda de Rojas



El Comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara, pide fervorosamente, que nuestra patrona Santa Bárbara, interceda ante el Dios de los Ejércitos, por su pronta y completa recuperación. Son ellos:

CR. Héctor José Blanco Patiño
 CR. Edgar Gutiérrez Cortes
 CR. Luis Alfonso Rincón Aldana
 TC. Armando Tous Jiménez
 MY. Heriberto Gil González
 MY. Luis Francisco Calixto Correal
 Sra. Cecilia de Roca Maichel
 Tel. 2148827
 Tel. 3158005275
 Tel. 2211667
 Tel. 2633265
 Tel. 3173415021
 Tel. 6131417

#### c.- Saludos de Condolencia



El comando del Grupo de Artillería Santa Bárbara y su Plana Mayor lamentan profundamente el fallecimiento de la Señora. Dora Naranjo Vda. de Fracica, Madre del Señor Mayor General Carlos Alberto Fracica Naranjo, quien partió al cielo el día lunes 6 de junio en la ciudad de Sogamoso; Que el Señor la tenga en su santa gloria.

El Comandante, la Plana Mayor, los Artilleros y las Damas artilleras del Grupo de Artillería Santa Bárbara, lamentan el fallecimiento del Señor Coronel Alberto Lozano Lara (q.e.p.d.) y acompañan en este doloroso momento, a la Señora Elsa Blog de lozano, a sus hijos Carlos Alberto, Martha Elsa, Nohora, Adriana y Mónica, a su hermano el Señor Mayor Alejandro Lozano Lara. Que Dios Todopoderoso conceda a la familia Lozano Blog, la fortaleza de espíritu para soportar la durísima prueba que el Creador pone en su camino.

## d.- Noticias de interés para los Artilleros.

#### 1. Presentación de las Planchas Para Elección de Nueva Junta Directiva

Se motiva de una manera muy especial a los asociados interesados en organizar las planchas para elegir la nueva Junta Directiva del Grupo Santa Bárbara. En este empeño, hay que tener en cuenta que el actual Comandante, por cumplir 5 años al frente de la institución en discurso pasado solicitó su relevo irrevocable. A continuación, los requisitos reglamentarios.

CAPITULO V

DE LAS ELECCIONES

ARTÍCULO N. 23. Inscripciones de candidatos.

La inscripción de candidatos se efectuará mediante planchas o listas registradas en el Comando de Grupo por uno o más Artilleros, en los últimos cinco (5) días hábiles del mes de julio de cada año; estas inscripciones requieren anotar el grado, nombre y firma de aceptación de los candidatos para ocupar los siguientes cargos:

- Comandante.
- •Comandante Honorario.
- •Segundo Comandante y Oficial de Detall.
- •Tres (3) Oficiales de la Plana Mayor General, Principales.
- •Tres (3) Oficiales de la Plana Mayor General, Suplentes.
- •Oficial Veedor.

PARÁGRAFO 1: Si no se inscribe plancha o lista alguna dentro del plazo señalado, se repetirá este procedimiento en los últimos cinco (5) días hábiles del mes de agosto del mismo año.

PARÁGRAFO 2: Si no se inscribiere plancha o lista alguna dentro del segundo plazo señalado, el Comandante, el Comandante Honorario, el segundo Comandante y los Oficiales de la Plana Mayor General Principales y Suplentes y el Oficial Veedor, continuarán en sus funciones por el nuevo período de un año.

PARÁGRAFO 3: Las planchas o listas inscritas, recibirán un número, en el orden de presentación y aceptación y se darán a conocer a los Artilleros del Grupo por la Orden Mensual o mediante oficio personal.

#### 2. Descuentos Nomina Cremil

Asunto: Socialización Plataforma Sygnus

De manera atenta nos permitimos informarles que la Caja de Retiro de las Fuerzas Militares, se encuentra en el proceso de implementación de la plataforma para los descuentos en beneficio de sus afiliados llamada Sygnus (sistema integrado de Gestión de Novedades Unificadas), con el fin de tener un proceso de libranza ajustado a la ley 1527 de 2012. De manera más transparente, eficiente, versátil, eficaz y auditable.

Por tal motivo es necesario que todos los socios que integran el Grupo de Artillería Santa Bárbara realicen una actualización de sus datos en la página <a href="www.cremil.gov.co">www.cremil.gov.co</a>, en la cual es indispensable que registren un correo electrónico y número celular puesto que estos son fundamentales para la respectiva inscripción en la plataforma Sygnus.

Así mismo les informamos que el grupo Santa Bárbara les solicitara en forma oportuna ya sea por correo electrónico o mensaje de texto un "PIN" para poder realizar el respectivo descuento por intermedio de la Caja de sueldos de Retiro.

En caso de que alguno de nuestros asociados no maneje ni correo electrónico o celular puede inscribir el de algún familiar cercano fácil de contactar.

## 5.-Nos escriben...

Señor General Javier Arias V. y demás integrantes del Comando del grupo.

Con mi agradecimiento por la orden del día y preocupado con la actitud de los oficiales de artillería en actividad, los invito a no desmayar en nuestras intenciones y pretensiones. La frase

recientemente retomada por su comando "También nosotros ayer fuimos como ustedes y mañana ustedes serán como nosotros" (aclaro que pude tomarla con alguna imprecisión) ha de ser la divisa de esta campaña, que un día nos llevará a consolidar la comprensión y a construir el sistema artillero sugerido en su editorial. Nada nos queda y nada hay más valioso en nuestros años viejos, después de la familia, que la amistad de aquellos que fueron nuestros compañeros de lucha. El solo hecho de recibir y disfrutar un documento como su orden del día y saber por su contenido de la situación de personas de gratas recordaciones, llena muchos de los vacíos y reconforta el espíritu. Nadie me obligó a ingresar al ejército y menos a escoger la Artillería. Gracias a Dios, lo hice.

Reciba mi abrazo

# Mayor (RA). Manuel Guillermo Robayo Castillo

Muchísimas gracias dios los bendiga por el saludo de cumpleaños

Coronel (RA) Juan Vicente Blanco

Apreciado Javier,

Con mi afectuoso saludo te acuso recibo de la orden mensual #482 - Mayo- 2016, la cual como todas las anteriores contiene muy interesantes informaciones de las cuales destaco lo siguiente:

- Interesante el escrito del Profesor Martínez en un extracto de su libro "Fundamentos en la Investigación Científica" y su interpretación que se le puede dar.
- Aquí lo que vale son las relaciones y las interconexiones que deben caracterizarse por el sentir de la amistad, el compañerismo, la hermandad y la colaboración sin límites.
- La pregunta es: ¿Hasta dónde somos capaces de afrontar el cambio cultural y lograr "el todo" en la unión administrativa de los dos entes?
- Para no olvidar jamás...

El extracto de la revista "Semana" del 05/09/2009 sobre la tragedia del Sr. General (Q.E.P.D.) Farouk Yanine Díaz, llamado "El pacificador del Magdalena Medio".

- Honor y Gloria.

La reseña del libro "Me niego a arrodillarme" del Sr. Coronel de artillería Hernán Mejía por Juan José García Cabra.

- Tema de reflexión.

Con motivo de la celebración del Día de la Madre y el Padre:

Muy linda misiva.

- Viaje Táctico a Villavicencio.

Me parece muy atractivo. Lamentablemente por estar en esa fecha en Montreal, no puedo acompañarlos.

Muy importante que se estrechen relaciones con entidades simbólicas afines a la nuestra como en el caso presente con la Legión de Artillería del Perú, con miras a obtener una comunidad internacional de "artilleros".

Con un estrecho abrazo artillero,

#### Mayor General – Piloto Jaime Hernández López

Buenas tardes me permito acusar recibo e invocar toda la sabiduría y hermandad artillera para consolidar la unidad en torno a nuestros más caros ideales.

## Coronel (RA) Carlos Alfonso Granados Rodríguez

Buenas tardes y muchas gracias por la Orden Mensual No. 482

Cordialmente.

#### Coronel (RA) Gilberto Jaramillo Castañeda

Acuso recibo de La Orden Mensual 482 muy buena información Gracias

## Coronel (RA) Sergio Sánchez Bolaños

Cordial y Atento Saludo.

He recibido y leído la Orden Mensual No 482, correspondiente al mes de Mayo, me parece de interés para el Grupo el intercambio de notas de Saludo con el grupo de Artillería del Ejército del Perú.

Atentamente,

#### Coronel (RA) Gustavo Mantilla Ortiz

Buenos días, acuso recibo de la orden del Día No 482, excelente comentario del libro del Sr Co MEJÍA GUTIÉRREZ vale la pena leerlo y sacar nuestra propias conclusiones..... Este es el país que nos tocó... mil gracias un abrazo camaradas Artilleros.

## Teniente Coronel (RA) Camilo Alberto Garzón Forero

Gracias por la Orden, cordial saludo

#### Teniente Coronel (RA) Gonzalo Rojas Bonilla

Aviso recibo de la Orden 482. Buen alimento para el espíritu artillero. Para meditar profundamente el comentario sobre el libro del coronel Mejía Gutiérrez.

Con un cordial abrazo,

#### Coronel (RA) German Mesa Montealegre

Registro con satisfacción y alegría su saludo por mi cumpleaños Dios quiera que sus deseos se realicen por siempre.

Agradecimientos. Ana Parada de Martín. Cordial saludo CO. Rafael Martín

Millón de gracias a todos los integrantes de nuestro querido grupo de Artillería por motivo de mi cumpleaños.

# Mayor. (RA) Jairo Toro Landazábal

Apreciado Javier, mil gracias por el mensaje de felicitación que me enviaste por mi cumpleaños

Cordial saludo.

# Coronel (RA) Iván Rodríguez Muñoz

Señor.

MAYOR GENERAL ARIAS. En nombre de mi esposa ESPERANZA y en el mío propio quiero presentarle mis agradecimientos por ese bello detalle del saludo de felicitaciones por el día de su cumpleaños siempre reconocemos su gentileza. Reciba un gran abrazo para usted, su Señora la inolvidable Familia Artillera. Aquí a sus órdenes esperamos su visita .Gracias.

Coronel (RA) Jaime Ávila y Esperanza.

Muchas Gracias por el mensaje de cumpleaños. Qué bonito detalle. Un abrazo de parte de mi familia. Cordialmente **Ligia de Reyes** 

Mayor General JAVIER HERNÁN ARIAS VIVAS Comandante "Grupo de Artillería Santa Bárbara" Autentica.

**Autentica:** 

Mayor Margo Arturg Prieto Torres Secretario General

Revisión Consejo Editorial: Coronel Carlos Acosta Arévalo